

LE CONFLIT RUSSO-FINNOIS

La Finlande a lancé un appel aux agitateurs du bolchevisme

SUITE DE LA PREMIERE PAGE

LES OPERATIONS MILITAIRES RELATIVES PAR HELSINKI

Helsinki, 5. — Voici le communiqué finlandais :
Sur terre, dans l'isthme de Carelie, le 4 janvier au soir, vive activité d'artillerie. Au cours de la soirée, l'ennemi a lancé une attaque contre Kirvamaeki, sur la rivière Tuusula.
Sur la frontière de l'est, au nord du lac Ladoga principalement, activité des patrouilles et de l'artillerie ; une position a été attaquée par deux compagnies de gardes-frontières soviétiques. L'attaque a été repoussée et les Soviétiques ont perdu 150 hommes.
Dans le secteur d'Altojoki, une attaque ennemie a été repoussée. A Suomosalmi, les troupes finlandaises ont détruit un détachement ennemi ; les Soviétiques ont perdu 250 hommes et les Finlandais ont fait 40 prisonniers. Dans le secteur de Junturanta, les combats continuent.

ON VA RECONSTRUIRE L'ECOLE POLYTECHNIQUE D'HELSINKI

Helsinki, 5. — Le conseil d'Etat finlandais a créé un comité chargé d'étudier la reconstruction aussi rapide que possible de l'Ecole Polytechnique d'Helsinki détruite le 30 novembre par les bombardements soviétiques.

PAR SON MINISTRE A HELSINKI LA HONGRIE SUIT LA LUTTE DE TRES PRES

Helsinki, 5. — Le nouveau ministre de Hongrie en Finlande, le baron Louis Villanyi, arrivé depuis plusieurs jours, a déclaré au cours de plusieurs interviews que le peuple hongrois suit avec toute sympathie la lutte que la Finlande mène pour son indépendance.

LES SOLDATS RUSSES QUI PASSENT EN FINLANDE AVEC LEURS ARMES TOUCHENT DE RESPECTABLES PRIMES

Stockholm, 5. — Un journal suédois reproduit un fac-similé d'un tract lancé par les avions finlandais au-dessus des lignes soviétiques. Ce tract invite les Russes à se constituer prisonniers en échange du moyen de se rendre. On lit que toutes les armes volontairement livrées seront payées : un avion, 10.000 dollars, un char d'assaut, 50.000 dollars ; une mitrailleuse 1.500 roubles ; un fusil 150 ; un revolver 100.

LES « LOTTAS » FONT PREUVE D'UN GRAND COURAGE

Helsinki, 5. — Les femmes finlandaises se font remarquer particulièrement par leur courage dans l'extrême Nord, les Lottas travaillent jusque sur le front. Elles se rendent

COLIS AUX SOLDATS DU FRONT

Bénelux à nos Dépositaires et Vendeurs des participations de Billes de la LOTERIE NATIONALE vendues au bénéfice des COLIS AUX SOLDATS

LES PRIMES A LA PREMIERE NAISSANCE

Paris, 5. — De l'Officiel : Une circulaire du Ministre de la Santé publique aux préfets donne des instructions en ce qui concerne le paiement des primes à la première naissance.

Familles appartenant à la population « non active »

La circulaire examine les différents points suivants : Familles bénéficiaires des primes, familles ouvrant droit à la prime, formalités de la demande, taux de la prime, moyen de paiement et enfin mesures de contrôle. La circulaire précise en ce qui concerne les familles appartenant à la population non active. En principe, ce sont les familles dont le père et la mère ont un revenu annuel inférieur à 200 francs et qui ne sont, en conséquence, susceptibles ni l'un ni l'autre de bénéficier des allocations familiales que le décret du 20 janvier 1939 a généralisées en faveur de toute la population qui travaille.

L'enfant ouvrant droit à la prime

En ce qui touche l'enfant ouvrant droit à la prime, la circulaire précise que seul ouvre droit à la prime, le 1er enfant né viable dans le délai de 2 ans à dater de la célébration du mariage.

Hitler doit se garder d'agresser les Scandinaves

Un acte d'agression de la part du Reich contre la Suède, la Norvège et le Danemark, dit-il, pourrait amener les Etats-Unis, plus que tout autre évolution dans la situation européenne, à rompre avec l'Allemagne. Les pays scandinaves, aussi bien que la Finlande, jouissent d'une popularité considérable au-delà de l'Atlantique. L'influence qu'exerce un facteur d'ordre et la haine de tenir aux Etats-Unis les Scandinaves est complète.

DEUX MILLIONS D'ANGLAIS VONT ETRE MOBILISÉS

SUITE DE LA PREMIERE PAGE

Un général finlandais commanderait les troupes soviétiques à l'assaut de son pays

Stockholm, 5. — Le général Gregory Stern, commandant des troupes soviétiques sur le front de Finlande, serait finlandais. Le père de Stern habitait Helsinki avec sa famille jusqu'à ses derniers temps et possédait une grande fortune.

LA DERNIERE PROCLAMATION ROYALE BRITANNIQUE TOUCHE ENVOIR DEUX MILLIONS DE JEUNES ANGLAIS MOBILISÉS. VOICI UN HERAUT D'ARMES DANS LA PROCLAMATION ROYALE A LONDRES.



La dernière proclamation royale britannique touche environ deux millions de jeunes Anglais mobilisés. Voici un héraut d'armes dans la proclamation royale à LONDRES. (Ph. Safara. — 36.301.)

OPINION NAZIE « Nous allons boire le café pris aux Allemands »

Paris, 5. — La guerre nous a privés, comme temps de café, mais elle nous procure une revanche ; le café que nous allons boire maintenant est du café pris aux Allemands par moi, c'est-à-dire que pendant dix jours la France entière boira son café à la santé de M. Hitler.

LES MEMBRES DE LA S.D.N. NE SERAIENT PLUS CONSIDERES COMME NEUTRES PAR BERLIN

Copenhague, 5. — L'Allemagne ne considère plus comme compatible avec la neutralité le fait de rester membre de la Société des Nations, telle est la communication que, selon le correspondant à Berlin du « National Tidende », les représentants du Reich à l'Assemblée ont fait parvenir à Berlin.

LA VISITE DE M. MOLOTOV A BERLIN

Berlin, 5. — Le pétrolier allemand « Pauline Friederich », réfugié à Boston depuis le début de la guerre, a été saisi par un officier de la marine fédérale des Etats-Unis à la suite d'une plainte déposée par Wilhelm Harren, ancien officier en second, pour non paiement de salaires.

BAISSE DU TAUX DES FRETS AUX ETATS-UNIS

New-York, 5. — Pour la seconde fois cette semaine et pour la même raison, les frets ont baissé. Les avances soviétiques à la Russie, dit-on, ont fait baisser le taux des frets.

L'UNION SUD-AFRICAINE SE JOINT AU ROYAUME-UNI

Pretoria, 5. — L'Union Sud-Africaine se joint désormais au Royaume-Uni dans l'expédition de blocus des importations et exportations allemandes.

LA SITUATION MILITAIRE

L'activité militaire toujours réduite, du reste, aux seules patrouilles et aux reconnaissances locales, a été plus marquée au cours de la journée d'hier dans la région située immédiatement à l'ouest du cours de la Sarre.

LA PRESSE ALLEMANDE ETAYE SES MESSAGES AVEC DE FAUX DOCUMENTS PHOTOGRAPHIQUES

Bruxelles, 5. — Un journal belge publie sous le titre : « Un faux » l'écho suivant :
Le 22 Décembre, on annonçait qu'un dragueur de mines français était entré au port d'Anvers. Cette information était catégoriquement démentie deux jours plus tard par le Service de presse du Ministère des Affaires étrangères.

DEUX SOUS-SECRETAIRES D'ETAT ANGLAIS SONT ARRIVÉS DANS LA ZONE DES ARMÉES

Aux Armées, 5. — Du correspondant de l'Agence Havas au front britannique :
Sir Victor Warrender, sous-secrétaire d'Etat financier au War Office et Sir James Grigg, sous-secrétaire d'Etat permanent au War Office, sont arrivés aujourd'hui au Grand Quartier britannique en France.

UN CARGO BRITANNIQUE ATTAQUÉ SANS SUCCÈS PAR UN AVION ALLEMAND

Londres, 5. — A la sortie d'un port de la côte est de l'Angleterre, un cargo britannique a été attaqué ce matin par un avion allemand. L'événement de chasse britannique s'est mis à sa poursuite et l'appareil ennemi a fait demi-tour.

L'ACHILLES A QUITTÉ BUENOS AIRES

Londres, 5. — Le croiseur britannique « Achilles » qui prit part à la bataille contre le « Graf Spee » a quitté Buenos Aires pour une destination inconnue.

AVEC LE CHEF D'UN GROUPE FRANÇAIS VISÉS GERMANO-RUSSES sur les Balkans et le Proche-Orient

SUITE DE LA PREMIERE PAGE

L'Allemagne remplit les arsenaux soviétiques

Des aménagements sont pressés au port de Sochi sur la côte nord-est et à celui de Tomarjask sur un raia de la plaine fertile du Caucase et où aboutit un pipeline qui amène le pétrole de la région de Malkop. Evénement qui donne à cette activité tout son sens : L'Allemagne ne cessera d'arriver dans les arsenaux soviétiques de la Mer Noire, des caisses d'explosifs et de mines marines.

Un plan déjà tenté en 1918

Le Proche-Orient en apprend de bonne source que l'Allemagne se propose de reprendre en grand, le plan qu'elle avait tenté de réaliser en 1918, après la paix bolchevique de Brest-Litovsk, quand elle était étreinte par le blocus des Alliés.

« La Roumanie a raison d'être armée »

Le Reich a aussi les yeux sur Batoum où vient le pétrole de Bakou. L'Allemagne ne cesse de renforcer son armement naval que le Reich fournit aux Soviétiques, l'organisation de la flotte marchande allemande dans la Mer Noire, tout cela est en apparence du projet Danube, Mer Noire, Dnestre, Dnieper, révèle les choses que nourrit Berlin. Moscou

M. DALADIER a présidé un Conseil restreint

Paris, 5. — Un Conseil restreint s'est réuni cet après-midi à 15 h. 15 sous la présidence de M. Ed. Daladier.

APRÈS LE DISCOURS DE M. ROOSEVELT UN EXEMPLE POUR LES NEUTRES D'EUROPE

Paris, 5. — L'« Officiel » publie le tableau de la Légion d'honneur pour l'année de l'air.

La Légion d'Honneur dans l'armée de l'air

Paris, 5. — L'« Officiel » publie le tableau de la Légion d'honneur pour l'année de l'air.

MORT DU PROFESSEUR LARDENNOIS

Paris, 5. — Un des plus grands chirurgiens français et l'un des 3 ou 4 maîtres de la chirurgie abdominale en Europe, le professeur Georges Lardennois, vient de mourir à l'âge de 61 ans.

DE NOMBREUSES ÉMEUTES A LENINGRAD ET A MOSCOU

Stockholm, 5. — Selon des informations provenant de Moscou, de sanglantes émeutes se sont déroulées hier à Leningrad et à Moscou par suite du manque de ravitaillement. Les autorités soviétiques mettent tout en œuvre pour que la nouvelle de ces manifestations ne parvienne pas à l'étranger.

LE NAVIRE SOVIÉTIQUE « KIROV », ENDOMMAGÉ, EST EMMENÉ PAR DES REMORQUEURS A TALLIN

Stockholm, 5. — Un message de Tallin annonce que trois remorqueurs soviétiques sont entrés dans le port ayant en remorque le navire soviétique « Kirov » qui serait sérieusement endommagé.

SYNDICATS DANOIS

Copenhague, 5. — L'organe des syndicats sociaux recommandant aux membres de ces syndicats de faire passer par les organisations ouvrières les communications de leurs postes de confiance et de s'abstenir de paraître à leurs réunions.

OFFRES D'EMPLOIS

SUITE DE LA PREMIERE PAGE

LA MEILLEURE SAUVGARDE

Londres, 5. — On mande de Stamboul au « News Chronicle » : Les ministres polonais de Stamboul s'attendent à ce que la guerre s'étende aux Balkans et au Proche-Orient. Les pays qui risquent d'être impliqués prennent des mesures appropriées à ce sujet.

BRUIT A ROME D'UNE PROCHAINE CONFÉRENCE A TROIS

Londres, 5. — Le « News Chronicle », soulignant le danger d'une extension du conflit dans les Balkans, note que le bruit court à Rome qu'un conférence à trois entre le Comte Ciano, le Comte Ciano et un représentant allemand aura peut-être lieu en Italie.

UN ENTRETIEN CIANO-CSAKY

Venise, 5. — Le Comte Csaky, ministre des Affaires étrangères de Hongrie est arrivé à Venise, le 11 h. 50. Le comte Galeazzo Ciano quittera Rome ce soir pour se rendre à Venise où il aura un entretien avec le ministre hongrois.

M. Mussolini recevra lundi le ministre hongrois

Les milieux bien informés considèrent que le ministre hongrois Csaky en Italie lui permettra d'examiner avec le comte Ciano toutes les questions intéressant les deux pays.

GOERING, CHEF SUPRÊME DE L'ÉCONOMIE DU REICH

Deuxième : Le décret signifie qu'il y a une inquiétude croissante au sujet de la situation économique. Le blocus se fait beaucoup plus sentir que ne le pensaient tout d'abord les allemands. Quelques observateurs ont même dit que la situation économique du Reich, ni pour aider à la propagande intérieure par laquelle les autorités allemandes essaient de garder le moral de la population.

LA MORT DE M. DEMESMAY

Une vieille figure, unanimement sympathique dans nos régions du Nord, disparaît.

LA PRESSE ALLEMANDE N'EST PAS SATISFAITE

Bruxelles, 5. — On mande de Berlin à l'Agence Belga :
Les discours prononcés par le Président Roosevelt ont été commentés très brièvement dans la presse allemande.

UN COMMENTAIRE HONGROIS EN CE QUI CONCERNE

Budapest, 5. — L'événement le plus saillant de la politique mondiale est, selon la presse hongroise, le message au Congrès du Président Roosevelt.

LA GERMANISATION DES TERRITOIRES POLONAIS OCCUPÉS

Paris, 5. — L'Agence Pat communique :
Les autorités d'occupation, pour avant leur but de germanisation des territoires polonais incorporés au Reich, ont entrepris le rassemblement à Poznan de tous les étudiants allemands qui, jusqu'ici, fréquentaient pas universitaires dans les territoires polonais occupés.

ECHOS ET CARNET

GALENDRIER. — Samedi 5 janvier 1940 : Soleil : Lever, 7 h. 46 ; coucher, 16 h. 52. Lune : Lever, 22 h. 12 ; coucher, 10 h. 12. Epiphanie ; Dama ; Sainte-Mélanie.

DEUIL. — Nous venons d'apprendre le décès à l'âge de 82 ans, de Madame LEON DELANNOY, née Rosa DUJARDIN, épouse de M. Louis DELANNOY, Chef de Division à la Préfecture du Nord. Madame Delannoy était une brave et simple femme du village et comme son mari était un agriculteur de fer, elle comprenait l'œuvre à laquelle son compagnon s'attachait avec toute sa sincérité, son sens, son esprit et toujours vouloir savoir, comprendre et chercher la solution au problème posé. Ses qualités de femme de bien, très dévoué et actif chef d'entreprise financière départementale à sa tête, ont été mises à la disposition de la collectivité départementale à sa tête, au service de la collectivité départementale à sa tête, au service de la collectivité départementale à sa tête.

« Ces déclarations du Président des Etats-Unis effleurent pour ainsi dire la dénonciation de la neutralité ».

« D'autre part, ajoute le journal conservateur, il n'a jamais encore été déclaré d'une manière aussi peu dissimulée que les Etats-Unis ne voulaient pas se prévaloir dans la neutralité, et l'organe conservateur conclut :

« Ces déclarations du Président des Etats-Unis effleurent pour ainsi dire la dénonciation de la neutralité ».

« D'autre part, ajoute le journal conservateur, il n'a jamais encore été déclaré d'une manière aussi peu dissimulée que les Etats-Unis ne voulaient pas se prévaloir dans la neutralité, et l'organe conservateur conclut :

« Ces déclarations du Président des Etats-Unis effleurent pour ainsi dire la dénonciation de la neutralité ».

« D'autre part, ajoute le journal conservateur, il n'a jamais encore été déclaré d'une manière aussi peu dissimulée que les Etats-Unis ne voulaient pas se prévaloir dans la neutralité, et l'organe conservateur conclut :

« Ces déclarations du Président des Etats-Unis effleurent pour ainsi dire la dénonciation de la neutralité ».

« D'autre part, ajoute le journal conservateur, il n'a jamais encore été déclaré d'une manière aussi peu dissimulée que les Etats-Unis ne voulaient pas se prévaloir dans la neutralité, et l'organe conservateur conclut :

« Ces déclarations du Président des Etats-Unis effleurent pour ainsi dire la dénonciation de la neutralité ».